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お祈りとサポートをありがとうございました。今年も、ホーリネス教団のボラン

ティアチームとして、能登ヘルプ主催の被災地ボランティアに参加しました。メ

ンバーは、鳩山のぞみ教会の宮崎誉先生、そして亀有キリスト福音教会からは國

松裕子先生、國松沙美香姉、私（荒井ハンナ）の4名でした。 

今年はボランティアベースが、内灘聖書教会から、羽咋（はくい）聖書教会に移

りました。宿泊先は前回と同じ金沢独立キリスト教会でした。 

お天気も守られ、暑くもなく、寒くもなく、作業をするにはちょうどいい気温で

した。 

1日目、珠洲市 

個人宅2軒 

2日目、輪島市 

浄方寺 

宿泊先 

金沢独立キリスト教会 

ボランティアベース 

羽咋聖書教会 

震源地 



1日目 
珠洲市、個人宅2軒 

能登半島最先端、震源地となった珠洲

（すず）市にある個人宅を2軒回り、

荷物の運び出しをしました。 

金沢からは車で2時間半。途中、ボラ

ンティアベースとなっている羽咋市の

羽咋聖書教会に集合したので、移動だ

けで約3時間かかりました。 

 

↓1日目のボランティア集合写真 

右端は羽咋聖書教会牧師の永井先生です。 

ボランティア先では、荷物

の運び出し、掃除、地震で

壊れた窓の取り付けを手伝

いました。 

2軒とも窓が壊れて、冬はネ

コに温めてもらって寝てい

たそうです。 

一応、仮設住宅にも入って

いるそうですが、仮設だと

不便なこともあり、自宅に

戻ってくることが多いと話

していました。 

いるものといらないものと

をより分けながらの作業な

ので時間がかかります。 

 



床を掃除して新しいゴ

ザを敷き、ベッドを入

れました。 

↑家の外からはしごをか

けて、新しい窓を入れま

す。 



2日目 
輪島市、浄方寺 

ここは、前回、12月に来た際

にも作業したお寺です。裕子先

生は3回目だそうです。 

地震で屋根が壊れたところに雨

が降り、家のなかがカビだらけ

になってしまったため、壁も天

井も床もすべてはがさなければ

なりませんでした。 

↑2日目ボランティア 

今回は、スチーム洗浄、そして半壊した蔵か

ら荷物を運び出す作業でした。蔵は公費で取

り壊しが決まったので、その前に中にあるも

のを運び出さなければなりません。 

奥様がお嫁に来た時に持ってきたというタン

ス、先祖の肖像画、お姑さんの着物、お舅さ

んの手作りだという年代物のラジオなどな

ど、思い出の品が続々と出てきました。 



↓超レトロな 

手作りラジオ 

地震で入ったヒビの隙間からハクビ

シンの一家が入り込み、布団の中で

暮らしていたとか。 

→帰る前に、七尾市にある

七尾聖書教会の梶山先生

（左から2人目）を訪ねま

した。七尾市でも、まだ支

援がたくさん必要なようで

す。 



能登ヘルプのボランティアは、毎朝羽咋市に

ある羽咋聖書教会に集合し、朝のミーティン

グとメッセージ、祈りの時を持ってから現場

に向かいます。 

→ニュースでも大きく取

り上げられた、輪島の朝

市、火災が起きた現場で

す。現在はがれきが撤去

され、更地になっていま

した。朝市は、別の所で

再開しています。 

↓朝市のすぐそばに立っ

ていた日本基督教団輪島

教会も取り壊され、写真

後ろにある黒いプレハブ

で礼拝されているそうで

す。 



更地になったところもあれば、ま

だ倒れたままの家も。工事中の道

路、通行止めの橋やトンネル、土

砂崩れの跡など。復興はまだ続い

ています。 



今回の地震で、海岸線が最

大5.5メートル隆起し、新た

な陸が生まれました。海岸

沿いの道は土砂崩れで埋

まってしまい、そこを復旧

するよりも、隆起した場所

に新たに迂回路を作ってし

まおうという発想から生ま

れた通称（？）「モーセの

道」。最近開通したと聞

き、車で走ってみました。 ↑地震前は、奥に見えるコンク

リートの堤防付近まで海があっ

たようです。その向こうに、土

砂崩れの跡も見えます。現在

は、写真右手前に海がありま

す。 

←写真左手、黒い袋の壁の向こ

うが海です。 

隆起した海岸 



到着した水曜日夜、金沢独立教

会で韓国人宣教グループによる

パフォーマンスと、力強いメッ

セージがありました。被災地に

もボランティアに行き、チヂミ

100枚を届け、パフォーマンス

を行ったそうです。 

↓金沢独立教会の岡田先生と 

能登地震による震災関連死は350人を超えたそうです（直接死を含めると600人以

上）。物的な支援だけでなく、心の支援もとても大切だと教えられました。お寺

の方は、キリスト教団体だと承知して支援を受けられ、一緒にお祈りをしました

（ボランティア先では、毎回お祈りをして作業を始め、お祈りをして終わりま

す。皆さん一緒にお祈りしてくださいます）。能登半島はとても仏教色が濃い地

域だそうです。福音が能登の人たちに届けられるよう祈っています。 

宮崎先生が動画を作成してくださいました。 

こちらのQRコードをスキャンして、ぜひチェックしてみ

てください。→ 

日本海に沈む夕日 


